
Учитель Васильева Н.П.

Правописание 
частицы не 
с глаголами



НЕ
•Часть речи

•Смысловое значение

•Правописание с глаголами



Стыдно    знать,

 стыдно

    учиться!



     Не стыдно  
      не знать, 
стыдно не учиться !



идёт – (не) идёт
читал – (не) читал
споёт – (не) споёт
видит – (не) видит
иметь – ( не) иметь



НЕ
с глаголами

пишется раздельно!



Здоровье    за деньги    купишь.

Кашу    маслом испортишь.

Ложь    человека красит.



Здоровье    за деньги  не  купишь.

Кашу    маслом не испортишь.

Ложь человека не красит.



Зарядка 
для 
глаз



Запиши предложения.

На  уроке не болтай, 
как заморский 
попугай!



Не раскачивайся 
на стуле, не ломай 

мебель!



Держи спину прямо 
при письме, не 

наклоняйся низко над 
тетрадью!



Глаголы-исключения:

ненавидеть
негодовать
неволить
недоумевать



Береги книгу!  … бери её 
грязными руками и … клади на 
грязный стол.  … перегибай 
книгу и … загибай её листы. 
Если ты взял книгу в 
библиотеке, то …забудь 
вернуть её в срок.



Не хвали себя 
сам, 
пусть другие 
похвалят.



Спасибо   за работу! 

Молодцы!


